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Abstract (en)
[origin: WO9301563A1] A microprocessor design technique whereby the major functional modules of a microprocessor architecture are divided
into front end and back end portions. The back end portion, which interfaces between the front end portion and memory, is common to two or more
microprocessor designs, and the front end portion, which includes all instruction interpretation and execution facilities, is different for the different
microprocessors.

Abstract (fr)
Technique de conception de microprocesseur selon laquelle les principaux modules fonctionnels d'une architecture de microprocesseur sont divisés
en une partie d'extrémité avant et une partie d'extrémité arrière. La partie d'extrémité arrière, qui assure l'interface entre la partie d'extrémité avant
et la mémoire, est commune à deux ou plusieurs conceptions de microprocesseur, et la partie d'extrémité avant, qui comprend tous les moyens
d'interprétation et d'exécution des instructions, est différente pour chacun des différents microprocesseurs.
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